
Sentier Nature Tomifobia est un organisme à but non lucratif sous la gouverne de Sentiers Massawippi 
créé par et pour notre communauté. L’entretien et la pérennité de la piste cyclable sont assurés grâce à 
la contribution monétaire (sous forme d’adhésions et de dons) et à l’implication bénévole de nos 
membres. Nous vous invitons donc à renouveler votre adhésion annuelle pour que nous puissions 
continuer à protéger ce trésor régional tant apprécié autant des cyclistes que des marcheurs, les 
skieurs de fond et les ornithologues. En tant que membre, en plus de participer à la poursuite de 
notre mission, vous bénéficiez d’un droit de vote lors de l’assemblée générale annuelle, recevez notre 
bulletin et pouvez postuler à un poste sur notre conseil d’administration. Mes sincères remerciements 
à tous nos membres et bénévoles pour leur implication et leur support ainsi qu’à nos généreux 
commanditaires. Bonne route sur le sentier! - Ray Banham président

*Assemblée Générale Annuelle*
Tous les membres et amis (es) du 
Sentier Nature Tomifobia sont invités à 
notre assemblée générale annuelle, 
qui se tiendra au Ripplecove, 700 ch. 
Ripplecove Ayer’s Cli�, le samedi 25 
avril 2020 à 10 h. L'inscription 
débutera à 9 h 30. Du café et des 
beignes seront servis. L’ordre du jour 
est disponible sur notre site web.

Faits saillants 2019
Janvier – Nous avons embauché deux jeunes adultes par le biais 
du programme d’Emploi d’été Canada pour nous aider à l’entretien 
du sentier. Le comité a convenu de les payer 15$/h ainsi que les 
frais de déplacement.

Février – Quoique trois des nouveaux programmes de subvention 
ont échoué, la subvention de la MRC Coaticook (par le biais de 
Stanstead-Est) de 8,283$ a été prolongée pour 2020.

Mars – De nouvelles entreprises ont rejoint le programme de 
partenariat du sentier pour un total de 11 partenaires et deux autres 
imminents. Le membre du sentier, Michel Durand a présenté au 
comité les résultats de l’inspection de 2018 sur les ponceaux 
réalisés avec un autre membre du sentier, Mike Grayson. Une 
subvention de 5,000$ pour un projet d’art paysager a été approu-
vée par la MRC Memphrémagog. 3,000$ additionnels d’Ogden ainsi 
que 1,000$ et du temps bévévole de la part de Sentiers Massawippi 
ont été ajoutés en support du projet.

Avril – L’enchère pour le lot de 8,1 acres adjacent au ch. Cassville a 
échoué et a été adjugé à un voisin. La seconde propriété de 1 acre 
(milieux humides) et toujours sous considération. Le Carnaval de la 
bicyclette de SERPAC a été annulé pour cause de mauvais temps, 
mais ils veulent le faire en 2020. 40 membres étaient présents à 
l’AGA au Ripple-
cove Hôtel & Spa.

Mai – La rive sur 
propriété privée 
adjacente au 
point 0,4 Km du 
sentier a été 
lourdement 
endommagée : 
plusieurs arbres 
ont été déracinés 
par la crue. Une 
rencontre a été 
tenue avec Mme 
Vanasse, la 
propriétaire, pour discuter de solutions au passage de motoneiges. 
Elle a généreusement o�ert de permettre que les motoneiges 
passent sur sa propriété adjacente au ch. Boynton à l’ouest. Des 
bénévoles ont planté des arbres au point Km 16,6 (a�aissement de 
2015).

Juin – Une lettre a été adressée à la Sûreté du Québec (Coaticook) 
autorisant la délivrance d’amendes pour l’utilisation de véhicules 
motorisés sur le sentier. Mike Sudlow (administrateur de sentier) a 
fait une présentation révisant la route vers Magog par Sainte-Cath-
erine-de-Hatley, ceci pour assister le Comité de Vélo de Memphréma-
gog pour investiguer le lien. Ray Banham a été invité à l’AGA de 
Fondation Massawippi, un organisme bien organisé et �nancé. 
Nous avions communiqué avec ce groupe par le passé pour savoir 
si nous pourrions travailler ensemble. À la seule di�érence qu’ils 
ont des sentiers pédestres autour du Lac Massawippi tandis que le 
Sentier Nature Tomifobia est multifonctionel, nous partageons la 
même philosophie. 

Juillet – L’extension du stationnement au point Km 0,7 comporte 6 
nouvelles cases. Ayer’s Cli� a ouvert une station de location de 
vélos au Parc Tyler. Le contractant, Sam Tremblay a commencé à 
construire un abri de piquenique au stationnement du ch. 
La�amme, qui devrait être complété pour l’été 2020.

Août – Les membres du comité ont visité la maquette d’une 
structure en métal proposée comme art paysager. Plusieurs 
endroits ont été visités où s’envisagerait l’installation. Ce projet est 
actuellement en attente de certi�cation par un ingénieur, de fonds 
supplémentaires (~20,000$), ainsi que l’accord des d’assurances et 
de la municipalité.

Septembre – Nous avons été avertis d’une problématique de 
berce du Caucase à certains endroits sur le sentier. Serge Mailhot, 
un bénévole, a o�ert d’aider à les retirer au printemps 2020.

Octobre – La crue éclair du 29 oct. a emporté des sections de 
surface du sentier entre le ch. Curtis et Ayer’s Cli�. Le comité 
travaille présentement une nouvelle déclaration de mission. Des 
blocs de béton sont installés aux extrémités du boisée près de la 
route 141 pour empêcher le passage de motoneiges. 

Novembre – De nouveaux dépliants ont été conçus et imprimés. Il 
y a deux postes à remplir sur le comité, faites nous part de votre 
intérêt !

Décembre – 
Des dommages 
additionnels 
suite à une 
2e crue au 
début de 
l’hiver. Avec en 
plus la crue 
printanière, 
les réparations 
seront 
couteuses. 

Se promener en douceur, c'est découvrir la beauté qui règne autour de nous !

www.sentiernaturetomifobia.org
info@sentiernaturetomifobia.org
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Innodation début d’hiver 
Dommage par la crue

Projets pour 2020
• Resurfaçage du sentier entre les Km 0 et Km 10 (est. 20 000$)
• Réparations de la rive au Km 6,1 sur 69 mètres et au  
   Km 6.7 (est. 60 000$)
• Réparation de ponceaux au besoin
• Nouveaux garde-corps sur les ponts #1 et 2
• Finition de l’abri au ch. La�amme
• Réparation des dommages faits par les castors
• Conception de piédestal et panneaux concernant la faune
• Supporter les autres organisations requérant l’utilisation du 
  sentier
• Rencontres avec municipalités, ministères, MRCs, CLD et   
  COGESAF

Printemps 2020


